第429回白石市議会定例会 一般質問通告書

順位	質 問 者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
1	16番	1. 白石市公共施設等総合管理計画について 我が国において公共施設等に大きな対策で対体に対策が体に会とを踏まえいることを踏まえ、を策定する自一の表現にでいる要は、な本市においった。 あり、総のでは、ないでは、ないでは、対域では、ないでは、対域では、ないでは、対域では、対域では、対域では、対域では、対域では、対域では、対域では、対域	市長
		2. 「農商工連携を核とした賑わい交流拠点」整備事業について 子育て支援・多世代交流複合施設工事が着工し、今後、農産物等販売施設、地元食材活用レストラン、6次産業化加工施設等の着工準備が始まることを踏まえ、質問をいたします。 (1) 賑わい交流拠点の運営には、集客数の確保が、収	市

順位	質 問 者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
1	16番 松 野 久 郎	支を考慮すると非常に重要と考えます。子育て支援 ・多世代交流複合施設においては、第428回白石市 議会臨時会において年間約8万人を想定していると のことでしたが、具体的な試算方法及びその根拠に ついて伺います。 (2)子育て支援・多世代交流複合施設の利用は第428 回白石市議会臨時会において、有料と考えていると のことでしたが、近隣市町にも同様の施設が複数あ り、白石市民も多数の方が利用されております。 のほとんどが、無料で利用できる現状の中で、有料 でも利用していただけるような施策があるのか伺い ます。 (3)現在、道の駅や高速道路のサービスエリアにおい する、専用の広場)」を併設している施設がありますが、近隣の市町村エリアには、ほとんどありません。 集客数をアップすることを目指し、近隣にない施設 を交流拠点に導入する工夫も考慮すべきと考えますが、如何か伺います。	市市
		3. 小中学校統廃合の準備状況について 斎川小学校の統合まで間もなくとなりました。中学校においても、統合となる中学校もあと1年となることから、これまでの準備委員会等の開催を踏まえ、その状況について伺います。 (1) 斎川小学校統合に関する、各専門部会からの報告や提言等の内容について、既に最終決定をなされていると思いますが、どのようになっているのか伺います。 (2) 南中学校及び白川中学校統合に関する、各専門部会からの報告や提言等の内容及びそれを踏まえた準備委員会での決定事項や課題等について伺います。 (3) 斎川小学校跡地の利用方法及び南中学校、白川中学校跡地の利用構想について伺います。	教育長
2	4番	1. 子育て支援・多世代交流複合施設について 本市は、若い世代を中心とした定住支援や子育て支援の強化を図るため、国の「地方創生整備交付金」を活用し、年度内をめどに「子育て支援施設」の整備に着手しました。 年間利用者は、約8万人を見込むとのことで、整備計画の他の3施設が完成すれば白石市最大級の交流拠点として期待されますが、市民には何ができるのか、全く周知されていないのが現実であります。そこで、施設運営等についてお伺いします。 (1) 施設の管理は、だれが、どのような方法で行うのか伺います。 (2) 利用者負担は、どのように想定しているのか伺います。 (3) 利用者数が、変化していくことは想定内にあるの	市

順位	質問者	質問事項 要旨	答弁を求	める者
2	4番	か伺います。 (4) 市民以外の利用者数は、全体の何割くらいを想定しているのか伺います。 (5) 年間の利用料収入見込みを伺います。 (6) 年間の施設運営費の試算について伺います。 (7) 将来的にも、市の財源に負担をかけないで持続運営をされていかれる決意を伺います。	市	長
		2. 都市計画道路の見直しについて 本市の、第5次白石市総合計画実施計画では、県都市計画道路見直しガイドラインに準じ、道路交通やまちづくりの現状、土地利用や交通形態の変化に伴う将来計画を見据え、長期未着手の都市計画道路について計画の継続あるいは変更の方針を明確にし、都市計画道路網の見直し案を策定するとあるが、どのように見直されたのか、特に中河原白石沖線は、どのような結論を出されたのか、お伺いします。	市	丧
3	18番佐久間 儀 郎	1.除排雪・融雪対策について 雪国特有の悩みであります除排雪・融雪の問題につては、その年によって多い少ないの美はあってもと、時でなる性に、でありたとなってが、ります。 車社会の現代、冬季の日常生活に進めるためには、のの戦の出動にはならないの戦いがならないでははないの間ではないでは、、本市では、いかの出動にではないでは、、市費に進めるます。 車社会の現代、をでありにはないのでははないのではは、時間では、中華では、中華では、中華では、中華では、中華では、中華では、中華では、中華	市	長

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求め	る者
3	18番 佐久間 儀 郎	2.病児・病後児保育について 本市は、保護者の方の入院や通院、学校行事への参加、また、育児疲れによる心理的、身体的負担を解消するためなどから、保育を必要とする子供に対するり事業を行って、南保育を必要とする子供に対かります。 保育の一時預かりの取り組みとしては、病気のとにで、おります。 にの取り組みには育事業と病後児保育事業と病後ののでは、病気のの急性期にある子供を一時的に別組みには育事業と病後児保育事業などでのです。一方、病後児保育は、病気の回復期にある子供を一時的に現代において、事性を一時のの現代において、自動と思います。こうとのです。一方、領人ときだと思います。こうとが病気をすると、親は非常にのときだと思います。こうした親が表をすると、親は非常に通って、保育所で熱を出した対のより、ときだと思います。こうした親が表をすると、親は非常に通って、保育所で熱を出した対応とであるといる子供が、保育所で熱を出した対応とでうます。 全出した対応とで行われて、ときに併とといるとにの方に、によるといる子供が高いったとにの方にとないら、といっととからといいとといるまでの説などで行われている。まなに任め、に、実極の子育で支援といえるの現状と今後の取り組みについて、いかがお考えであるの別れたであるの別れたの、施設の現状と今後の取り組みについて、いかがお考えであるの別れたの別に、が対方によるのの別れたの別に、施設の現状と今後の取り組みについて、いかがお考えであるの別れたの取り組みについて、いかがお考えであるのの別れたの別によるには、対が市での病児・病後児保育対応、施設の現状と今後の取り組みについて、いかがお考えであるの別れたの別にないであるの別にないには、学校によりによりに対している。	市	巨大
		3. 未収金対策の取組みについて 過般、平成28年度の一般・特別会計決算審査意見書によって、監査委員から意見の開陳がされましたが、その中に、「市債権の未収金の問題」について平成28年度末の未収金が一般・特別会計で7億3,950万円余であることを憂慮し、未収金発生の未然防止と早期回収の適切な措置を講じて、未収金の縮減に努めよと早期回収の適切な措置を講じて、未収金の縮減に努めよとの意見がありました。きちんと税金や使用料などを支払っている多くの市民からすると、多額の滞納が毎年積み重なっている状況は許すことができないのが、素直な気持ちだと思います。 なお、広報しろいし11月号に掲載されましたが、宮城県と市町村は、先月から12月までの2カ月間を「宮城一斉滞納整理強化月間」として、県税・市町村税の滞納者に対する徴収対策を集中して実施しています。期間中は、滞納者に対し文書催促や、勤務先・取引先などへの財産調査、自宅などの捜索、預貯金・給与・	市 :	長

順位	質問者	質問事項・要旨	答弁を求める者
3	18番佐久間 儀 郎	不動産などの差とした。 の徴収対策がとられたものと広報は伝えたのではいます。 があます。というでは、単年の日間のでは、は、のの取りが変がとられた。 をいるというでは、単年の日間では、できなででは、は、のでは、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、	市

順位	質問者	z I	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求	める者
3	18番佐久間 儀	郎	組合の滞納整理課に滞納者の移管をするのか、徴収 困難な悪質の事態をどうした時期に判断して、移管 手続きをしているものか、実際の状況をお聞かせく ださい。	市	長
4	3番伊藤勝	美	1. 平成30年度予算編成について 平成29年も師走となり、今年度の事業も大詰めの時 期に入りました。また、平成30年度の事予算編成のの時 おいるまり、平成30年度の事予算編成の段階に入りました。また、平成30年度に入る準備の段階 に入って本市に限らず、多くの地方自治体におい何に入って本市に限らず、多く保障は場大者を傾めない しまされることと思い多く保障はり、社会保障はり、大きと思いることと思いをとと思います。 現在本市に限らず、社会保障はり、大力の拡大ははないが、でのないはないがでのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのないが、でのもと、山田市長におかれもしてはない。といい、市長就任以来、第5か自石市総を治野の根が上がった。といい、前長はといるのとの組みで成果が上がった。といるののと期待となるもおます。 そこでおります。 そこでおりなどの財政運営についい。 (2) 今後いおり政選営についに、で必要ととうのは、方の後の財政運営をが、では、での自ており、でのようなどは、での自ており、でのようなどは、での自ており、のの財政運営をが、では、でのよりに対して、いてのよりには、でのよりにはないで重視による活用がするとに、での方針組んでを重視して、大方の子質にないないます。 はどもであり、お問いなどもでは、はないととなります。 そこで、平成30年度当初予算に近ならな考えた。 (5) 平成30年度当初がなどものより、おいて、ちいて取り組んでを重視していったら、ださいでよります。インラ整備ががはいるととものよりに進かが、おけいでは、ないととなります。インフラ整備ががは、から、計画的がませいでしまが、、計画の予算編成にあっても、インフを備の予算編成にのから発達によった。、インフを備の予算編成にのから発達によっても、インフを確の予算編成にのから、計画の予算編成にのから、対けによった。、インフを確かがよります。インフラ整備の予算編成にのから、対けによった。	市	長

順位	質 問 者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
4	3番	配分は必要であると認識しておかなか厳しいとお聞きしております。 そこで、来年度予算において、インフラ整備、ハ、お聞かせください。 (7) 本市が交付している補助金にでは、公益集でで、を動成に資するもしております。 また、各種補助金の所管課においては、からしております。 また、各種補助金の所管課においては、の魔止やります。 また、各種補助金の所管課においては、海極にでのをして、補助金の所で行われているがしているがらしているがらしては、の人のと連挙を行い、相助金の交付しているがらしては、の人のとされているがはどのくらいあるのが、お問がとなる団体等の数はどのくらいあるのが、また、平成29年度の予算にない。といから、生にはと思いますが、地域となる団体等の数はどのくらいあるとと思いますが、大きな要望がと思いますが、地域とと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いますが、大きなと思いと思いますが、大きないと思いますがないますが、大きないと思いますがないますが、大きないと思いますがないと思いますが、大きないますが、大きないまりはいまりはないますが、大きないますが、大きないますが、大きないますが、大きないますが、大きないまりはないますが、大きないまりはないますが、大きないますが、大きないますが、大きないまりはないますが、大きないますが、大きないますが、大きないまりはないますが、まりはないまりはないまりはないますが、まりはないまりはないますが、まりはないまりはないまりはないまりはないまりはないまりまりはないまりはないまりまりはないまりまりはないまりはない	市長
		2. 市長の政治姿勢について 昨年12月定例議会において、市長に就任された山田市長は、市政運営に係る所信表明の中で、「市民の笑顔あふれる白石」をつくり上げてまいる所存であると、力強く堂々と述べられていました。市長に就任されて1年になりますが、市民の期待に応えられるよう、日々、全力で市政運営に取り組んでいることに対しまして、敬意を表したいと思います。そこでお尋ねします。 (1) 市長に就任されて、1年を迎えた現在の心境をお聞かせください。 (2) 先般、各地区において「自治会長と市長の地区懇談会」が開催されていますが、意見・要望等がどのような内容であったのかお聞かせください。 (3) 本年度において、市長は、市政発展のため、国内・国外に精力的に出張されているように見受けられます。	市

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
4	3番伊藤勝美	 ① 本年度も、企業立地セミナーが開催されたようですが、内容、成果等についてお聞かせください。 ② 本年度における海外出張の目的、内容、感想及び成果等についてお聞かせください。 ③ 最近、全国の自治体における海外出張につては、費用とかの出張からの帰国後に、どう効果があったということを報告書として、カームページで、が多くなってもます。本市も情報が、見解をお聞かせください。 (4) 交際費は、地方自治法に規定された歳出予算区分であり、市長などが行政の円滑な運営をや交渉に要する経費であると理解しています。そこでお尋ねします ① 市長交際費はどのような基準で支出されているのか、お聞かせください。 ② 最近、多くの自治体においては、交際費の執行理解と信頼を深めてもらうことを目的として、市民交際費の執行と信頼を深めてもらっことを目的とに掲載するとで、表別の透明性を高らことを目的として、大の大田と信頼を深めてもらっことを目的とに掲載すると思いますが、見解をお聞きします。 	市長
		3. 道徳の教科化への対応について 平成27年、文部科学省は学習指導要領を改訂し、道徳で教える内容に新たにいじめへの対応やグローバル化の対応を知り込まれました。問題解決や体験的目指したの対応を関係を表した。場合ではいるようです。そして、当時間は教科としががはありました。学話なども関が、すでに多くの学校では対がでは事が、すでに多くの学校ではがいますが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、すが、す	教育長

順位	質問者	質 問 事 項 ・ 要 旨	答弁を求める者
4	3番	価するかしたいます。 しかられています。 しかられまでと同なな時間が必定を生れています。 に教科となる道ととになるになり間が必要性のののでは、 のでのでは、大変解の人生としているのでは、 ののののでは、 ののののが応じたでものなどでありにしている。 になり割りになるが活しています。 のののでは、 のないのでは、 のないのでは、 のないのでは、 のでのでは、 ののでは、 ののが、 ののでは、 のいまでは、	教 育 長
5	7番 管 野 恭 子	1. 骨髄移植などで抗体を失った小児ワクチン再接種の費用助成について 小児がんなどの病気で骨髄移植などを受けた子供は、その影響で接種済みワクチンの抗体が失われ、再接種が必要になることがある。 この場合、予防接種法には何ら救済措置が講じられておらず、全額自己負担になる。国が努力義務を課し	市 長

順位	質 問 者	質問事項 要旨	答弁を求め	める者
5	7番 管 野 恭 子	ている定期接種は11種類あり、全額負担で約20万円とされる。厚生労働省は再接種への助成については「各自治体次第」とのことである。こうした現状から、再接種に全額助成する自治体がでてきている。本市においても是非検討すべきと考えるが見解を伺う。	市	長
		2. 介護保険居宅介護(介護予防)住宅改修費の支給について本市は、この件について「償還払い方式」としているが、利用者の負担軽減から、「受領委任払い方式」もあわせて導入している自治体は多い。本市においても、「受領委任払い方式」を導入すべきと考えるが見解を伺う。	市	長
		3. フォトロゲイニングの実施について フォトロゲは、2~5人でチームをつくり、地図に示されたチェックポイントを回り、得点を集めるスポーツであり、制限時間内にどれだけ回れるかを競い、デジタルカメラなどを携帯し、各ポイントでは通過、下ジタルカメラなどを携帯し、各ポイントでは通過、気が高く、大会が毎週のように全国どこかで行われている。先日は、東京・八王子市で開催された。参加されている。先日は、東京・八王子市で開催された。参は「八王子に住んでいるが、知らない場所がたくっている。このまちがもっと好きになった」と語ってもらう。知らなかったことを再発見してもらう。知らなかったことを再発見してもらう。知らなかったことを再発見してもらう。コルがフォトロゲの魅力」と述べている。これがフォトロゲの魅力」と述べている。スポーツと観光が融合した取り組みと考えるが、本市でも実施を検討してはどうか。見解を伺う。	市	長
6	15番 佐 藤 秀 行	1.「ドローンスクールの利活用」について 小型無人機「ドローン」の研修センター「i-Station」 (屋内練習場とセミナールームを備えた)が福岡八宮地区に開設されて2カ月が過ぎました。操縦方法や活用策を広め、一般から技術者まで幅広い層の人材育成を進める、災害時や建設土木分野など多様な分野でドローンを生かせる人材をふやしたいとしています。また、研修は、一般や工業高校、公共団体向けの体験会や操縦者資格の取得、3次元計測技術体験など9コースが用意されています。東日本ICT推進協議会は、次世代のICT技術者養成や技術提供する事業を展開するとしています。市としても、次世代技術者育成事業運営費補助金として500万円を予算に計上しています。そこで次の点について、お伺いします。そこで次の点について、お伺いします。 そこで次の点について、お伺いします。 (1)10月下旬に市職員13名が受講し、ドローンの機能や構造、飛行に関する法規制を学んだ後、4つの羽で飛ぶ「クワッドコプター」の操縦を体験、上空からの映像を確認したと、新聞にその時の状況が掲載	市	長

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求める者
6	15番 佐 藤 秀 行	されました。 市職員はどの部署の職員が、何の目的のために受 講されたのか。また、参加、体験されてみての感想 等ありましたら、あわせてお伺いします。 (2) 市として今後の利活用、事業への活用、方向性に ついてどのようにお考えなのか伺います。	市長
		2.「市独自の教育~35人学級~」について 国は「公立義務教育諸学校の学級編制及び教職員定 数年の35人学級一」ので正により級編制学校1 学年の35人学級を決しまた、場は「学級編制学やその 学年の35人学級を実施、また、公司の 会を関する主体が関連に関する主体が の学校生活の基本となる35人を を図されたのででは、 の学校生活の基本となる。 の学校生活の基本となる。 の学校生のででは、 の学校を図ですることして、 の学をでは、 の学をでは、 のの会では、 のの会では、 のの会では、 のの会では、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 ののののでは、 ののののでは、 のののでは、 ののののでは、 のののののでは、 ののののでは、 ののののでは、 のののののでは、 ののののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 ののののののでは、 のののののでは、 のののののでは、 ののののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 ののでは、 のののでは、 のののでは、 のののでは、 ののでは、 のでは、	教 育 長

順位	質問	引 者	د آ	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を	之求と	める者
6	15番佐藤	秀	行	をこれからも継続していくべきと考えますが、所見 を伺います。	教	育	長
7	1番藤	龍	彦	1.障害者手帳の交付方法の改善について 障害者手帳を最近取得したという高齢の女性から寄せられた声です。 その女性は、視野が狭いなどの症状があり、以前から病院に通院をしていたそうです。特に近年は、弱弱くな病院に通院をしていたそうできたとや足腰も活にてもられためか少しずつに動かなるなど日常の生活でもらっためが思うようになり、るとでもです。最近にな事手帳の申請手続きをのような状況の中、最近にな事手帳の申請手続きをしたそうです。申請後、が高したのもは高いと言われたそうです。のす性は、年金のみで生活をしていることからは福祉センターにて手帳を交付されることからは福祉センターにそうで生活をタクシー代の負障害者手帳がなければならなかったと言っいのはとことに対し、年金子の女性は、年金のみで生むなりからはとてもなりにもならながったとも訴するくららなかったとに対し、大変苦痛だったとも訴えていました。そこで本市の障害者手帳(身体障害者手帳、精神障害者保健福祉手帳、療育手帳)の交付方法について同います。	市		長
				2. 就学援助の新入学学用品費の入学前支給について 第425回定例会でも質問いたしましたが、小・中学 校に通っている児童・生徒の保護者で、経済的に困窮 する家庭に対し支給されている就学援助のうち特に新 入学学用品費の入学前支給についてお伺いいたします。 前回の質問以降、県内の多くの自治体で来春からの 新入学学用品費の入学前支給を決めていることが新聞 等で報じられています。 このことを受けて、本市の就学援助の入学前支給に 対するお考えをお伺いいたします。教育長も先の議会 で、実施状況の情報を集めながらできるかどうかを検 討していきたいとの答弁をされています。 そこで伺います。 (1) 就学援助の新入学学用品費の入学前支給について 県内の状況について伺う。 (2) 本市も新入学学用品費の入学前支給を実施する考 えはないのか伺う。	教	育	長
				3. ひきこもりの支援について 全国的にも大きな問題となってきているひきこもり の方への支援について、本市の現状とお考えをお伺い	市		長

順位	質問者	質問事項・要旨	答弁を求める者
7	1番 佐 藤 龍 彦	いたします。 ひきこもりとは、小・中学校時代の不登校などさま ざまな経緯を経て、社会との関わりをほとんど持たな くなってしまうことを言いますが、内閣府の調査によ ると、昨年9月、全国の15~39歳を無作為に抽出した。 調査で、約54万人に上るとの推計結果を公表しました。 近年は、ひきこもりの高年齢化が進んでいてます。 に深刻な問題となっていることが報道されています。 に深刻な問題となっていることが報道されています。 に深刻な問題となっていることが報道されています。 に深刻な問題となっていることが報道されていることで 悩んでいるという方にもお会いしました。 そこで伺います。 (1) ひきこもりに対する国の支援制度について伺う。 (2) 本市のひきこもりの現状について伺う。 (1) ひきこもりに対する国の支援制度について伺う。 (2) 本市のひきこもりの方やそのご家族に対し、 いるのか伺う。 (4) 今後、本市としてひきこもりの方やそのご家族に対して、どのように向き合っていく考えがあるのか 同う。	市長
8	2番保料 善一郎	1. 本市の地方創生について 平成27年10月、白石市まち・ひと・しごと総合戦略が策定されました。第5次白石市総合計画ほか、関連する既存計画と整合性を図り、地方創生を効率的・強経験者・のに推進していくため、市民代表をはじめ、学識経験者・メディア等で構成する「白石市まち・のと意識にと創生戦略会議」を設置するとともに、等のしてと創生戦略会議」を設置するとともに、等ののにより、広る総合戦略が策定されています。「上のの場所を設定し、具体的なが策を記載するものとし、を観います。とし、実に、ないない重要業績評価指標」の達成度により検証を改定されています。また「重要業績評価指標」の達成度に評価が整定されております。また「重要業績評価指標」の違成度に評価が整定されております。また「重要業績評価指標」の達成度に計価が整定されております。では組みを構築して、対したを確立し、対してもに、対してもいて、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対して、対し	市長

順位	質問者	質 問 事 項 ・ 要 旨	答弁を求る	める者
8	2番 保 科 善一郎	③ 安心して子供を産み育て、心やすらかに暮らせ るまちづくり(若い世代対応)	市	長
		2. 子育て支援・多世代交流複合施設整備事業について 若い世代を中心とした定住支援・子育て支援の強化を図ることは有意義なことであり、このような事業が成功することを望んでいます。 (1) 事業計画立案段階の経過について教示願います。 (2) 現在の進捗状況について伺います。 (3) 施設の運営体制について伺います。 (4) 今後の全体の構想について伺います。	市	長
9	13番	1. 平成30年度予算編成について 本年6月、第425回定例会の一般質問において、本市の財政状況について質問いたしました。 市長は「財政状況は非常に厳しい。仮に今年度と同規模の予算を組もうとすれば、来年度予算編成ができないという認識もある」「他会計への補助金、繰入金、そういったものを総合的に見直す作業を担当の部署のほうに指示をしている」「白石市創生に向けて、本市の将来的なビジョンを描きながら予算の編成をしていきたい」等の答弁をなされました。 (1) 現在、平成30年度の予算編成を行っていると思いますが、どのような方針で臨んでいるのか伺います。 (2) 今年度と比較して予算規模はどのようなものになるのか伺います。 (3) 「本市の将来的なビジョンを描きながら予算の編成」とは具体的にどのようなビジョンを描いているのか伺います。	市	長
		2. 子育で支援・多世代交流複合施設について 現在整備を進めている子育で支援・多世代交流複合施設ですが、今年度は屋内遊び場、来年度は産直施設や6次産業化加工施設の整備を行うとのことです。 (1)屋内遊び場について ① 市長は、昨年の市長選挙の公約で「ふれあいプラザ内にある子育で関連の機能を移転し、子育の拠点となる施設とします」と述べておられますが、現在の所見を伺います。 ② 遊具選定についても6月議会で「子育で世代の方々やこの施設を利用していただく市民の皆さんの意見や要望を、しっかりと反映をしながら検討していきたいと考えております」と答弁をされました。どのように市民の声を聴き、遊具選定に反映しようとしているのか伺います。 ③ 施設や遊具の維持管理費や購入費を抑えるためにネーミングライツ、遊具の寄付募集などを実施すべきと考えますが、所見を伺います。	市	長

順位	質問者	質 問 事 項 ・ 要 旨	答弁を求る	める者
9	13番 菊 地 忠 久	(2) 産直施設について ① 同じく選挙公約にあった道の駅構想では「オール白石の総合物産館となり得る施設とする」と述べられていました。今回の産直施設の概要について、どのようなものになるのか伺います。 ② 岩手県紫波町に地域活性化の成功例として有名な「オガールプラザ」があります。図書館などの民間施設で構成されています。建物の建設にあたっては、先に建物を作ってそのあとにテナントを募集し、ある程度のランニングコストを算出してからそれに見合う、建物の仕様を決めるという手法を取りました。そのため、民間の利益を図書館の維持管理費に充てることができています。本市の産直施設建設にあたり、大いに参考にできる事例と考えますが、所見を伺います。	市	臣
		3. ホームタウンパートナー協定について ホームタウンパートナー協定とは、全国で活躍する 実業団スポーツチームやプロスポーツチームをホーム タウンパートナーとすることで、チームの試合や合宿、 小中学生向けのスポーツ教室、イベントなどへの参加 等を通じて、スポーツの楽しさや喜びを伝えることを 目的とした制度です。また、それによってスポーツを 通じた魅力あるまちづくりや交流人口の拡大に結びつ くことが期待できます。 本市でもこの協定を結び、更なるスポーツ振興、地 域振興につなげるべきと考えますが、所見を伺います。	市	臣坟
1 0	9番 大野栄光	1. イベント時のバスの運行について 本市において年間を通し、多彩なイベントが行われている。全日本こけしコンクール、白石夏まつり、鬼小十郎まつり、農業祭等は市内外を問わず、多くの人たちが訪れる。 そんな催しを尻目に高齢者の方たちは会場を訪れることができない。土・日はバスの運行がなく、交通空白日となる。近年は高齢者の免許返納の呼びかけもあり、行動範囲も狭くなり、頼るところは公共交通機関だけとなる。せめてイベントの時くらいは、土・日のバス運行ができないものか伺います。	市	長
		2. 温泉地のにぎわいについて 本市の観光施設として誇れる一つに温泉がある。白石市の奥座敷と言われる小原温泉、春の新緑、秋の紅葉、雪降る節には、山水画を思わせる渓谷美である。そんな魅力に長年多くの湯治客やリピーターが押し寄せた。団体客や旅行客を首都圏から受け入れ盛況を呈していた。	市	長

順位	質問者	質 問 事 項 · 要 旨	答弁を求	める者
10	9番 大 野 栄 光	しかし、長年続いた老舗旅館が大震災後、原発事故の風評被害により客足が激減し、事業停止に追い込まれた。活況を取り戻すためにも、2点ほど伺います。 (1) 一企業としての努力にも限界があると思う。行政としてできる支援策はなかったのか伺います。 (2) 今後、温泉街のにぎわい策をどのように考えておられるのか、ご所見を伺います。	市	長
		3. トイレの管理について 「日本のトイレは世界一だ」とよく聞く。トイレットペーパーがあり、綺麗で清潔だと評価が高い。「いつも綺麗に使っていただきありがとう」と添え書きがある、その店の優しさが感じられる。本市においても公共のトイレは美しく管理されている。清掃されている人たちに感謝したい。しかし、先般市内の観光地トイレで疑いたくなるような光景にあった。早々に用を足し出てきた。観光地の一角でもあるトイレ管理はどのようになされているのかお尋ねします。	市	長
		4. 児童・生徒の防災意識について 正月明け早々に行われる消防団出初め式に、幼稚園の子供たちも参加してくれます。拍子木を先頭に「火の用心」と入場してくる様子は何とも愛らしくかわいらしさそのものです。 地域の安全・安心のために日夜活動している消防団員の方たちには、敬意と感謝の思いです。先月も越河地区で発生した火災は夜中の午前3時、その後午前7時に鎮火とのことで大変な消火作業と思います。近年は女性消防団員も結成され、大変心強い限りです。秋の分団演習に中学生の生徒の見学参加を試みました。引率していただいた校長先生は訓練を見て、「全校生徒に見てもらいたい」との声も聞かれました。地域の豊かさを守るべく消防団員の方たちは活動を休みません。高齢化、少子化、限界集落と団員不足、難しい問題も浮上しています。明日に消防団活動を継ぐためにも、児童・生徒の防災意識高揚の大切さについてのご所見を伺いたい。	教育	長
		5. 鳥インフルエンザについて 寒くなるこの時季、渡り鳥がやってくる。かつては 沼や川岸が整備され、餌付けまで行われていた。近年、 大陸病と言われる鳥インフルエンザが心配される。一 度発生が確認されれば、広範囲にわたり鶏が殺処分と なる。養鶏業者の方たちの経済損失は致命的なものと なる。 防鳥や防疫の対応、市民に対しての注意喚起などは どのように行われているか伺います。	市	長